

Compte-rendu du conseil d'école

de l'Ecole Intercommunale de Recologne (12 mars 2021)

Ouverture de la séance à 17h30

Secrétaire de séance :

Absences excusées : Lucie Ramée, Laëtita Barbier, Marion Tisserand, Stéphanie Prétot.

Membres présents :

- Représentants des collectivités locales : Yann Beuraud vice-président de la CCVM,
- Enseignants : Boillot David, Echenoz Fanny, Gallart Nathalie, Véronèse Agathe, Duquet Jean-Yves, Gaulard Catherine, Téton-Ségura Christelle, Buffenoir Cécile, Roy Sabine.
- Représentants des parents d'élèves : Migeon Cécile, Guenard Sophie, Jeannier Julie , Gonzales Magalie, Brutillot Hélène, Petit Sylvie, Belle Elodie. Lupinelli Laurent, Goulée Virginie, Vulin Céline.
- Représentants du Périscolaire : Stéphanie Rossetto.
- Association de parents : Elise Martin.

Point sécurité et aspect sanitaire :

- ⇒ **PPMS** : des exercices de mise en confinement ont été réalisés : le premier exercice a eu lieu le mardi 15 décembre, exercice du type « attentat intrusion ». Le déclenchement de l'exercice s'est fait à 9h10 pour l'ensemble de l'école. Les élèves devaient se cacher dans un endroit de la classe éloigné si possible des fenêtres, volets baissés. Les élèves devaient être silencieux pendant 5 ou 6 minutes.
- Un deuxième exercice de confinement a eu lieu le mardi 9 mars 2021, le type choisi était celui de la « tempête ». Les volets et les portes étaient fermés pendant 30 minutes, les élèves devaient rester quelques minutes sous les tables et aucun mouvement ne devait se faire en dehors des classes.
- => Une deuxième **alerte incendie** a eu lieu le mardi 2 mars à 10h (la première le 22/09). Le point de rassemblement est le terrain de sport.

COVID : nous sommes toujours avec un protocole sanitaire renforcé (du fait de la présence de variants). Au niveau de l'école, le protocole est toujours aussi strict ce qui a limité la circulation du virus au sein de l'école. Quelques cas positifs parmi les élèves depuis le début de l'année : le point faible de l'école reste la cantine (cas contacts) même si on y applique des règles renforcées (distanciation, places fixes..). Il faut continuer d'être vigilant et respecter au mieux le protocole.

Pas d'information au sujet d'un dépistage éventuel au sein de l'école (tests salivaires), l'inspection n'est pas précisément au courant. L'ARS décide seule. Si cela se fait, il y aura une intervention du personnel médical.

Le gel hydroalcoolique : il est utilisé avec parcimonie à l'école et le lavage des mains reste la priorité. La sécheresse cutanée peut-être traitée simplement, elle est surtout induite par les lavages fréquents, le séchage incorrect et le froid. Si il existe une allergie ou des contre-indications à l'utilisation du gel, les parents peuvent présenter un certificat médical.

1/ Perspective rentrée scolaire 2021-2022:

Organisation de l'école Intercommunale à la rentrée 2021 :

Elle compte pour l'instant **245** élèves.

Depuis le début d'année nous pouvons constater qu'il y a eu 4 arrivées.

La prévision sur les registres communaux pour les futurs PS est de 28 élèves. Les départs (CM2) seront de 31 élèves.

L'effectif prévisionnel serait de **242** élèves pour la rentrée.

Cet effectif engendre un risque qui est de perdre une classe à la rentrée prochaine et de retrouver des effectifs importants dans chaque classe (26.8 de moyenne si 9 classes). De plus, je serai dans l'obligation de maintenir les effectifs à 24 maximum sur les classes de GS et CP ce qui mathématiquement fera grimper de façon importante les effectifs des autres niveaux.

Cependant, pour l'instant Recologne ne figure pas sur la liste des écoles avec une fermeture prévue pour la rentrée 2021.

Prévision des effectifs d'élèves par niveau à la rentrée 2021 :

- PS : environ 28 , MS : 17 ,GS :28 CP : 30, CE1 : 42 ,CE2 : 37 ,CM1 : 21 ,CM2 : 39
- Les CM2 quittant l'école sont au nombre de 31.

⇒ Inscriptions à la CCVM des nouveaux élèves à partir du 5/04 .

⇒ Admissions à l'école : les parents seront reçus sur rendez-vous à l'école à partir du 3 mai si les conditions le permettent.

2/ Budget, investissements, implantation des écoles :

Question des parents pour la CCVM :

Est-ce qu'il va y avoir une modification de la carte scolaire avec un rapprochement du village de Franey avec celui de Lavernay ?

M. Beuraud : pour la rentrée prochaine, il n'y aura pas de changement. Pour la rentrée 2022, le pôle scolaire de Lanterne-Vertière sera ouvert, la question pourra peut-être se poser.

Quel budget pour les classes cette année ?

➔ le budget sera de 36 euros par élève, on tient compte de l'effectif de cette année pour le budget total par classe. Cette somme est utilisée principalement pour les achats de fournitures pour la rentrée scolaire. Une deuxième commande est parfois réalisée après la rentrée.

➔ Chaque classe bénéficie aussi de 500 euros (report possible sur 2 ans) pour les différents projets de sortie.

Investissements informatiques : Mécontentement au niveau de certains matériels installés, VPI qui fonctionnent mais avec beaucoup de défauts, installations approximatives, ordinateurs défectueux.

Question rapportée par les représentants de parents :

=> question pour les enseignants concernant la mise en place d'une application, qui existe déjà dans plusieurs écoles élémentaire, et qui permet de noter les devoirs des enfants ainsi que les mots des professeurs.

M. Boillot : un ENT (espace numérique de travail) va être déployé sur les écoles de la CCVM (Eclats BFC) : une formation a été programmée pour les enseignants. Cet outil a de multiples usages et ne se limite pas à l'envoi de mots aux parents ou à la diffusion des devoirs. Il est amené à remplacer, par exemple, le blog d'école.

Quant aux élèves, ils sont à l'école pour apprendre à lire et à écrire et notamment écrire leurs devoirs dans un cahier ou un agenda : cela fait partie des apprentissages (autonomie et responsabilisation => ce sont les « devoirs/obligations » d'un élève) . Pour la communication avec les parents, les mails restent très efficaces.

Projets d'investissement:

- Projet de local de rangement (Recologne) : le projet va démarrer dans l'année, un technicien de la CCVM va réaliser une dalle de béton. Les travaux seront terminés pour la rentrée prochaine.
- Réfection du préau : les travaux seront réalisés cet été.
- clôture en bois pour délimiter les zones dégradées autour de la cour. En effet, en cas de fortes pluies, il y a des coulées de terre dans la cour : refus pour l'instant de la CCVM. Un projet avait été envisagé avec la maison de la nature pour embellir ce terrain très dégradé => jachères fleuries, hôtel à insectes...

3/ Projets de classes : *M. Boillot rappelle que tous les projets entrepris dans nos classes ont un lien avec le programme scolaire.*

Projet d'Ecole

Le projet d'Ecole (2018/2021) :

Il comprend 3 volets :

- numérique : développer les compétences des élèves, tous les élèves doivent avoir accès à la culture numérique.
- Évolution des pratiques pédagogiques
- Accès à la culture

Projets pédagogiques : des projets ont subsisté cette année malgré les conditions sanitaires

- Classe découvertes (classes de GS/CP, CP, CE1, CE1/CE2):
 - ⇒ annulation à cause des circonstances sanitaires.

- Classe de CE1/CE2;CE2/CM1 (Mmes Véronèse et Tisserand):

Projet Espaces naturels du Doubs : projet sur les milieux humides courant avril.

Un travail va être effectué autour de la mare de Recologne : observation de la faune, de la flore et comparaison avec l'étang à Geneuille. Des comptes-rendus seront publiés sur le blog de l'école.

- Classe de Burgille/Franey (CM1/CM2) :

projets effectués :

- Concert Festival international de musique de Besançon : Gran partita de W A Mozart, interprété par le Winds Art Orchestra et illustré par Grégoire Pont. Auditorium du Conservatoire de Besançon
- Dispositif "Ariane #" : travail sur le rapport image/son ; appréhension d'un matériel numérique spécifique dans le but de sonoriser une vidéo par petits groupes. (une journée complète par classe)
- Préparation théorique et pratique puis validation de l'Attestation de Première Education à la Route. Avec boucle de 30 km sur route pour clôturer le tout.

Actuellement : Travail sur plusieurs séances avec le conseiller pédagogique de musique en vue d'une production finale en batucada.

A venir :

Le projet « La Citadelle chante » maintenu avec des conditions sanitaires plus strictes. (en juin) A confirmer.

- Classe de Franey (CM1/CM2) :

Avec le Sybert, sensibilisation au tri sélectif des déchets et réflexion autour du gaspillage alimentaire.

Tir à l'arc : 5 séances prévues avec David Rubiot en avril.

4/ Opérations et animations organisées par l'association de parents :

- Bilan des actions précédentes :
 - opération Billiotte, vente de papillottes. Cette action a bien fonctionné avec un bénéfice de 1500 euros.
 - opération vente de produits régionaux : 2 actions qui ont rapporté 1365 euros (897+468).
 - Bilan pour l'instant de 3400 euros de bénéfice.
- Le bureau remercie les parents pour leur participation aux actions.
- Prochaines actions envisagées : vente de roses avec le fleuriste de Marnay pour la fête des mères.
- A la place de la fête de l'école, une tombola pourra être organisée avec des lots donnés par les commerçants.
- Un projet en réflexion : proposer aux élèves une demi-journée dédiée à des jeux dans différents stands installés dans la cour de l'école avec des boissons et des lots. Tout va dépendre des conditions sanitaires en fin d'année scolaire.

Question de fin de séance :
- Photos de classe : elles ne sont pas envisageables cette année mais une réflexion est en cours sur la possibilité de réaliser des portraits.

=> La séance est close à 18h50.

La secrétaire, Fanny Echenoz

L

David Boillot
